

L'Externat Mont-Jésus-Marie et le Collège Jean-de-Brébeuf invités par la communauté innue de Matimekush-Lac-John et son chef Réal Mckenzie

Montréal, le 1^{er} octobre 2024 – Les 21 et 22 septembre dernier, Mme Stéphanie Godin, directrice générale de l'Externat Mont-Jésus-Marie, et M. Luc Thifault, directeur général du Collège Jean-de-Brébeuf, ont été invités par le chef Réal McKenzie et la communauté de Matimekush-Lac-John à participer à l'inauguration d'une yourte venant en aide aux jeunes innus en processus de désintoxication.

À pareille date l'an dernier, Chef McKenzie était venu visiter les deux écoles afin d'offrir une conférence aux élèves dans le cadre de la Journée nationale de la vérité et de la réconciliation. Il avait eu la générosité de revenir au printemps afin d'offrir une prestation musicale avec notamment les groupes Ninan et Maten à l'Externat puis, en soirée, au Collège Brébeuf.

Cette fois, c'était au tour des directeurs de se déplacer jusque dans la communauté de Matimekush-Lac-John avec d'autres invités conviés pour l'événement. Mme Godin et M. Thifault ont été accueillis chaleureusement par la communauté innue.

Après s'être adressée à la communauté, Mme Godin leur a offert une captation vidéo où les 450 élèves de l'Externat rendent hommage à l'auteur-compositeur innu Florent Vollant. Cette vidéo a reçu un accueil favorable et très touchant de la part de la communauté. Vous pouvez la visionner en [cliquant ici](#).

« J'ai été très touchée de voir la réponse de la communauté et des invités d'honneur à notre vidéo », de commenter Mme Godin. « Nous avons été charmés par cette prière traditionnelle interprétée par M. Vollant et pour nos jeunes, ce fut un bel hommage que de l'apprendre et de l'interpréter pour la communauté de Matimekush-Lac-John et pour chef McKenzie qui a pris le temps de venir partager avec nous son histoire et sa culture. Pour nous, c'est une des étapes et des réponses au processus de réconciliation. »



M. Thifault a, pour sa part, annoncé la création de la bourse *Matimekush-Lac-John-Brébeuf-McKenzie-Biron*. « Nous sommes fiers de collaborer depuis quelques années déjà aux projets de réconciliation de chef McKenzie qui, par son leadership, crée des liens et des échanges riches entre nos jeunes et les Premières Nations », de souligner Luc Thifault, directeur général du Collège Jean-de-Brébeuf. « L'engagement que nous prenons aujourd'hui vise non seulement à souligner la persévérance scolaire d'un jeune, mais aussi, et surtout, à maintenir une relation durable avec les membres de la communauté. »

Chaque année, et pour une période de 10 ans, les membres de l'Institut Tshakapesh remettront une ou des bourses pour un montant total de 1 000 \$ à un jeune ou des jeunes qui se sont démarqués tant par leur persévérance scolaire que par leur engagement communautaire.

Tout au long de cette rencontre unique, de nombreux échanges ont eu lieu entre les directeurs et les membres de la communauté, les entreprises locales et le directeur de l'école Kanatamat Tshitipenitamunu. Des projets ont également été élaborés afin de favoriser les liens entre les élèves autochtones et ceux de l'Externat et du Collège. Des discussions afin d'élargir ces initiatives auprès de partenaires de la FEPP ont également eu lieu. Mme Godin et M. Thifault sont disponibles pour accompagner les écoles dans leurs démarches afin de participer à des activités en lien avec les perspectives autochtones.

